
 

AUS DEM GEMEINDERAT

Am 21.07.2020 kam der Gemeinderat zu seiner 3. Sitzung zusammen. Um die 
Schutzmaßnahmen aufgrund des Corona-Virus einhalten zu können, fand die Sit-
zung wieder in der Kultur- und Sporthalle statt. 

TOP 3: Corona-Pandemie - Durchführbarkeit der Ortsmeisterschaften 
2020 und der Ehrungsveranstaltungen 2021
Aufgrund der Corona-Schutzmaßnahmen konnten bisher weder Ortsmeisterschaf-
ten noch das Gemeindesportfest, inkl. Nachwuchssportlerehrung und Abnahme der 
Leistungen für das Deutsche Sportabzeichen, durchgeführt werden. Die daraus re-
sultierenden Erfolge werden traditionell am Gemeindeehrungsabend bzw. an der 
Nachwuchssportlerehrung mit einer Urkunde ausgezeichnet. Großveranstaltungen 
sind jedoch vorerst nicht erlaubt, was eine verbindliche Planung der Veranstaltungen 
unmöglich macht. Für alle, die eine sportliche Leistung erbringen, wäre es schade 
wenn sie keine persönliche Ehrung dafür erfahren könnten. Und auch ein Ehrungs-
abend, der auf die Urkundenübergabe an die Ortsmeister/innen verzichten müsste, 
um einen beliebten Punkt ärmer. Zudem wirkt sich der Wegfall der Meisterschaften 
auch auf die Kriterien für besondere Ehrungen aus.
Deshalb hat der Gemeinderat nach Abwägung aller entscheidungsrelevanten Um-
stände und Vorgaben zur Corona-Pandemie festgelegt, dass im Jahr 2020 keine 
Ortsmeisterschaften ausgetragen und im Jahr 2021 die Durchführung des Ehrungs-
abends sowie der Nachwuchssportlerehrung ausgesetzt werden. 

TOP 4: Örtliche Rechnungsprüfung - Prüfung von Jahresrechnungen - Fest-
stellung der Jahresrechnung 2019
Der Gemeinderat hat die Jahresrechnung 2019 festgestellt sowie über- und außer-
planmäßige Ausgaben die 20.000 € übersteigen genehmigt. Als nächster Schritt 
folgt nun die örtliche Rechnungsprüfung durch den Rechnungsprüfungsausschuss.
Insgesamt konnte das Jahr 2019 plangemäß abgewickelt werden. Die Einnahmen-
situation gestaltete sich hinsichtlich der Gewerbesteuer nach wie vor schwierig, das 
Ergebnis lag mit ca. 3,3 Mio. € nach wie vor deutlich unter dem Niveau der Jahre 
von 2013, als durchschnittlich noch über 5 Mio. € Einnahmen aus Gewerbesteuer 
erzielt wurden.

TOP 5: Zwischenbericht über die Abwicklung des Haushaltsjahres 2020
Die Corona-Pandemie hat auch finanzielle Auswirkungen auf die Gemeinde Ebers-
dorf b.Coburg. Kämmerer Tom Schultheiß sprach in seinem Zwischenbericht von 
einem Corona bedingten Rückgang der Gewerbesteuereinnahmen von geplanten 
3,5 Mio. € auf aktuell 2,65 Mio. €. Hierbei wartet die Gemeinde gespannt darauf,  
wie und wann Bund und Land die versprochenen Kompensationen leisten werden. 
Auch die Steuerbeteiligung aus der Einkommensteuer war besonders im 2. Quartal 
2020 rückläufig. Hier ist noch keine Hilfe des Staates angekündigt. 
Insgesamt kann heute noch nicht genau gesagt werden, wie stark die Gemeinde 
finanziell von der Corona-Pandemie getroffen wird, da die Krise noch nicht über-
wunden ist. Staatliche Hilfen und die weltweite Entwicklung bleiben abzuwarten und 



wird weiterhin genau beobachtet. Die Gemeinde ist aber gewillt, trotz der schwieri-
gen Situation die geplanten Investitionen durchzuführen.

TOP 6:  Bauleitplanungen der Stadt Lichtenfels – 
Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange
Der Gemeinderat hat sich mit verschiedenen Bauleitplanverfahren der Stadt Lich-
tenfels befasst. Einwände oder Stellungnahmen wurden nicht erhoben, da keine 
Belange der Gemeinde Ebersdorf b.Coburg betroffen sind.

TOP 7: Abschluss eines Durchführungsvertrags zum vorhabenbezogenen Be-
bauungsplan „Solarpark an der Autobahn“, Friesendorf 
Der Gemeinderat hat dem Abschluss des Durchführungsvertrags für den vorhaben-
bezogenen Bebauungsplan „Solarpark an der Autobahn“, Friesendorf, zugestimmt.

TOP 8.1 und 8.2:  22. Änderung des Flächennutzungsplans (Vorhabenbezo-
gener Bebauungsplan „Solarpark an der Autobahn“, Friesendorf) 
Der Gemeinderat hat die Stellungnahmen aus der Beteiligung der Öffentlichkeit 
und Träger öffentlicher Belange behandelt und abgewogen sowie den Feststellungs-
beschluss für die Flächennutzungsplanänderung gefasst.
Im nächsten Verfahrensschritt wird die Flächennutzungsplanänderung dem Landrat-
samt Coburg zur Genehmigung vorgelegt.

TOP 9.1 und 9.2: Vorhabenbezogener Bebauungsplan „Solarpark an der 
Autobahn“, Friesendorf 
Der Gemeinderat hat die Stellungnahmen aus der Beteiligung der Öffentlichkeit 
und Träger öffentlicher Belange behandelt und abgewogen sowie den Satzungsbe-
schluss gefasst. Die Bekanntmachung des Satzungsbeschlusses erfolgt zusammen 
mit der  Genehmigung der Flächennutzungsplanänderung in einem der nächsten 
Amtsblätter. Mit der Bekanntmachung tritt der Bebauungsplan in Kraft.

TOP 10.1 Bauvorhaben Neubau eines Einfamilienhauses mit Carport 
auf der Flurnummer 693/3, Gemarkung Frohnlach
Der Gemeinderat hat dem Neubau eines Einfamilienhauses im Neubaugebiet Am 
Weinberg zugestimmt.

TOP 10.2 Bauvorhaben Neubau einer Gartenhütte 
auf der Flurnummer 92/30, Gemarkung Ebersdorf
Dem Antrag für eine isolierte Befreiung im Bereich Frohnberg wurde zugestimmt.

TOP 10.3 Bauvorhaben Neubau einer Garage mit Abstellräumen und Car-
port auf der Flurnummer 684/3, Gemarkung Frohnlach
Dem geplanten Vorhaben wurde das gemeindliche Einvernehmen erteilt.

Aus dem nichtöffentlichen Teil wird bekannt gegeben:
Die Ersatzbeschaffung eines Multifunktions(reinigungs)fahrzeugs für den Gemein-
debauhof wurde genehmigt. Die Straßenzustandserfassung wurde vergeben.

 


